

Atlas de nos mers

Panorama de notre milieu marin et littoral

TITRE : golfe Saronique (Grèce)

Géographie physique (situation géographique)

Type	golfe
Localisation	Mer Egée, en Grèce, en Mer Méditerranée
Coordonnées	Latitude 37° 48' nord, Longitude 23° 27' est
Profondeur de la mer	La profondeur maximale du golfe est de 416 mètres
Superficie	3000 kilomètres carrés
Frontières	Le golfe est bordé par les côtes de l'Attique au nord et à l'est, de l'isthme de Corinthe au nord-ouest, et de la péninsule d'Argolide.
Littoral (fleuves, lacs, rivières, marais, dunes, monts près de la mer....)	Division verticale et horizontale intense. Les côtes nord-est à l'exception de la région de Sounio sont relativement lisses. En revanche, le nord-ouest et le sud-ouest sont relativement raides. Les côtes ont d'innombrables criques, ports et havres.
Climat, températures, vents	Le climat est doux, méditerranéen. L'été est frais et l'hiver est doux. Températures 0 °- 40 ° C. Il y a surtout des vents du nord (le meltem)
Biodiversité (les espèces marines principales)	Grande biodiversité marine. Algues, phytoplancton, grande variété de poissons. 38 espèces de poissons, côtières, saisonnières ou migratrices, telles que l'anchois, l'athérine, la sardine, le bogue, le rason, le chinchard, la baudroie, le rouget barbet, la morue, le mullet, le sar commun, le scorpion de mer, le mérrou, le maquereau, le poulpe, la seiche. Flore: Pins, citronniers, orangers, vignes, oliveraies Faune: lièvres, hérissons, tortues, hirondelles, moineaux, chouettes.

Géographie humaine

Pays côtiers	
Population (démographie)	
Îles, ports, caps, plages ...	Les îles Saroniques : Salamine, Égine, Spetses, Poros, Agistri, Hydra. Le port du Pirée. Le cap Sounion, le cap de Trézène. Les côtes ont d'innombrables criques, plages, ports et havres et 6 marinas.
Capitales	Salamine, Égine, Spetses, Hydra, Poros, Agistri. Le Pirée
Langue(s) officielle(s) et parlée(s)	le grec
Religion(s) officielle(s)	Religion chrétienne orthodoxe
Origine du nom et mythologie	Le roi de Trézène Saron est à l'origine du nom. Il s'est noyé dans les eaux du golfe.
Principaux événements historiques	C'est dans ce golfe que vers 480 av. J.-C., a eu lieu la bataille de Salamine opposant la la Confédération achéenne à l'Empire Perse. La flotte perse de Xerxès est vaincu par la flotte grecque menée par Eurybiade et Thémistocle. Cette bataille est considérée comme l'une des batailles les plus importantes de l'histoire de l'humanité. Les îles d'Hydra et de Spetses ont joué un rôle de premier plan dans la Révolution grecque de 1821. Leur contribution a été inestimable. Les navires marchands de ces îles ont été convertis en navires de guerre et ont souvent réussi à anéantir la marine turque de la mer Égée.
Produits locaux	Chaque île a ses propres produits locaux traditionnels : Salamine: biscuits à la mélasse, pain à l'huile d'olive , petits pains à la citrouille

	<p>Égine produit avant tout la célèbre pistache d'Égine, mais aussi des figues, des raisins, des amandes.</p> <p>Spetses : les fameux nougats de Spetses, des olives, des céréales, des raisins, des figues, des amandes.</p> <p>Poros: des nougats, des gâteaux artisanaux, et des boissons aux agrumes (bergamote, orange, citron...)</p>
<p>Sites touristiques et autres, monuments</p>	<p>Il y a de nombreux sites, de l'Antiquité jusqu'à l'époque moderne, dans toutes les îles du golfe Saronique, étroitement liés à notre tradition culturelle et à notre histoire. Des sanctuaires antiques :</p> <ul style="list-style-type: none"> • le temple de Sounion. • à Egine, le temple d'Aphaia et les vestiges du temple de Zeus. • à Salamine, l'Acropole mycénienne (palais d'Ajax). • à Poros, le temple de Poséidon, qui était le centre d'une amphictyonie de Calaurie. <p>Il ya aussi dans toutes les îles, des musées archéologiques et laographiques, des monastères, des villages préhistoriques, des villes antiques.</p> <p>Salamina: Maison d'Angelos Sikelianos. Spetses: La maison-musée de Bouboulina.</p>
<p>Personnalités</p>	<p>Salamine</p> <p>Personnages mythiques et historiques :</p> <p>Ajax, roi mythique des Salamine.</p> <p>Euripide (480 avant JC - 406 avant JC), poète tragique.</p> <p>Personnalités contemporaines :</p> <p>Angelos Sikelianos (1884-1951), poète qui a vécu à Salamine de 1933 à 1950 avec sa femme Anna, dans une petite maison qui est aujourd'hui un musée.</p> <p>Spetses: Laskarina Bouboulina, (1771-1825) héroïne de la Révolution grecque de 1821</p>
<p>Activités de loisir principales des habitants</p>	<p>Navigation, voile, plongée, pêche, croisières, promenades, baignade dans les eaux bleues claires des îles, visite du patrimoine culturel, expositions et promotion des produits locaux.</p>

Économie	
Monnaie courante	l'euro
Professions principales de la population	Transports maritimes, navigation, pêche, agriculture, industrie, zone de construction et de réparation navale, tourisme, etc.
Commerce	Le Pirée est un grand port de commerce. Il est aussi le premier port de Grèce, mais aussi de la Méditerranée de l'est.
Industrie	Les installations industrielles, portuaires, navales et navales les plus importantes du pays ont été créées sur les cotes du golfe Saronique. Le golfe est le principal centre industriel de la Grèce. Sa côte est très industrialisée: grandes raffineries pétrochimiques près du canal de Corinthe, chantiers et base nouvelle près de Pérama et sur Salamine, de nombreuses usines et minoteries entre Pérama et le Pirée. À Salamine, il y a des vastes installations navales sur la côte. Pérama, sur la côte de l'Attique, en face de Salamine, est la zone industrielle du Pirée.
Énergie	Le golfe possède des raffineries de pétrole dans toute la partie nord incluant l'est de Corinthe et l'ouest d'Éleusis, Agioi Théodoroi, Aspropyrgos, Skaramangas et Keratsini. Les navires traversent cette voie, le détroit situé entre Salamine et Perama. La production totale de cette région est une des plus importantes de Grèce, la plupart du pétrole est exporté. Ces raffineries sont la production de pétrole majoritairement d'Athènes et du reste de la Grèce.
Transports	Point de départ des voyageurs vers les îles de la mer Égée, le Pirée est un des plus grands ports du monde pour le trafic des passagers : il assure aussi bien les liaisons intérieures, desservant les nombreuses îles du pays, que les lignes internationales. Le nombre des voyageurs transitant chaque année par Le Pirée est estimé à douze millions. Le golfe Saronique est d'une importance maritime particulière en raison du fait qu'il relie la mer Égée à la mer Ionienne par le canal de Corinthe dans l'isthme homonyme.
Pêche	En raison de la grande biodiversité du golfe et en particulier dans les îles, la pêche est très répandue, à la fois comme loisir (pêche amateur) et comme profession. Le golfe Saronique est un important champ de pêche à partir

	<p>duquel l'échelle centrale à poissons est alimentée quotidiennement, ainsi que les îles du golfe Saronique. Des centaines de navires de pêche côtière (avec filets et palangres), des dizaines de navires de pêche de taille moyenne (chalutiers, senneurs), ainsi que plusieurs centaines de pêcheurs amateurs pêchent chaque jour dans le golfe Saronique. Les poissons qui en sortent sont majoritairement petits, des sardines, des chinchards, des bogues, des anchois, des picarels, etc.</p>
Agriculture	<p>Les habitants cultivent traditionnellement du blé, de l'orge, des pois, des pois chiches, des figues, des amandes, des olives etc., tout en conservant d'importantes superficies de vignobles.</p>
Tourisme	<p>Les îles de Saronique attirent beaucoup de monde, surtout en été, en raison de leur proximité avec Athènes, ce qui fait qu'au cours des dernières décennies, le tourisme a été la principale activité économique des habitants. Sur les îles, il y a de nombreux hôtels et chambres à louer, alors que c'est un passage classique pour les voiliers. Il y a aussi de paysages superbes, des musées, des manoirs, des villages pittoresques et de plages magnifiques. Le tourisme religieux joue également un rôle important pour l'économie, ainsi que le tourisme archéologique dû aux sites archéologiques uniques et aux monuments byzantins.</p>
Environnement	<p>Les centres urbains côtiers les plus importants du golfe Saronique sont le Pirée et Elefsina, situés sur la côte de l'Attique. Ces rives sont également une zone industrielle importante, qui s'est développée de manière asymétrique dans les années d'après-guerre, de manière à créer, avec les déchets des usines, des taux élevés de pollution dans toute la partie nord du golfe. À Salamine notamment, la mer est sale et polluée et la côte est une friche industrielle. La zone entre le canal de Corinthe et Salamine est fréquemment utilisée par la marine pour des exercices. Nisis Ipsili sert de cible d'entraînement.</p> <p>2017: naufrage du pétrolier "Agia Zoni II" dans la zone maritime entre Salamine et Le Pirée, transportant 2 570 tonnes de pétrole pour l'approvisionnement des navires. La marée noire s'est étendue à Glyfada et même plus au sud, le long de la côte. Des travaux de dépollution ont été effectués et la zone a été nettoyée.</p> <p>https://www.kathimerini.gr/k/gastronomos/934469/na-fovomaste-to-psari/</p> <p>«Le trafic maritime, les transports, mais aussi l'égout qui transportait les eaux usées jusqu'à Keratsini, déversées dans la mer jusqu'en 1994, ont contribué à la dégradation du milieu marin du golfe Saronique. La création du centre de traitement des eaux usées à Psyttalia en 1994 a joué un rôle important dans l'amélioration de la vie marine. En fait, depuis 2007, les eaux usées sont presque entièrement traitées, de sorte que l'eau produite est exempte de charge polluante à un taux de 90% - 95% et se retrouve dans la mer Saronique complètement inoffensive pour l'équilibre de l'écosystème marin. Suivant M. Giannis Hatzianestis, directeur de la recherche à ELKETHE (Centre hellénique de recherche marine), certaines espèces de poissons qui avaient été autrefois retirées du golfe Saronique en raison de l'augmentation des niveaux de polluants, ont réapparu ces dernières années.»</p>